

校 訓 自ら学び 自ら考え 自ら行う

令和5年6月30日 第83号 長崎市立桜町小学校長 野中正樹

桜つ子の心を見つめる教育週間を終えて

6月24日(土)の土曜授業から始まった本年度の桜っ子の心を見つめる教育週間も本日で終了となりました。ご存じのとおり、この教育週間は、長崎市で平成15年7月1日に発生した男児誘拐殺人事件(俊ちゃん事件)を受けて、子どもたちの健全育成については、学校・家庭・地域が連携して進めていく必要があること、そして、そのためには、学校の教育活動を広く公開して、先ずは子どもたちの姿を保護者や地域の方々に見ていただきたいとの趣旨で各学校において実施されております。ここ数年は、新型コロナウイルス感染症の影響で、各種の取組が制限されておりましたが、本年度から、土曜授業や子どもを守るネットワーク主催の「100人パトロール」など、本来の形での実施ができるようになってきました。

6月24日(土)に開催した、土曜授業における道徳の授業公開、及び、地区別集団下校訓練を兼ねた見守り活動には、多くの方にご来校いただきました。

各学年の成長段階や子どもたちの実態に応じた、生命尊重などを主題とした道徳授業はいかがだったでしょうか。どの学級においても、子どもたちは、命の神秘や大切さなどについて、しっかりと考えを深め、これまでの言動を振り返ったり、これからの生活にどう生かしていくかを考えたりすることができていたようです。

また、児童の見守り活動には、長崎市長 鈴木史朗様、ならびに、自治会長様をはじめとする多くの地域の皆様にもご参加いただき、心から感謝申し上げます。本校においては、先にも述べたように、地区別集団下校を兼ねた形で行い、 保護者の皆様には、お子さんと一緒に下校していただき、通学路の様子なども確認していただきました。

なお、地区別集団下校については、学校便り第80号でもお知らせしたとおり、大雨に伴う対応として、登校後に避難指示の発令が予想される場合に、下校時刻を早めて実施することがあることをご承知おきください。

また、地区別集団下校訓練前の校長挨拶でもお知らせしたとおり、9月27日(水)には、「校区内に刃物を持った不審者が潜んでいるかもしれない」という想定で、児童引渡訓練を実施いたします。保護者の皆様にはご負担をおかけしますが、ご対応よろしくお願いします。詳しくは、6月28日(水)発出「児童引渡訓練の実施について」をご参照ください。

土曜授業日に引き続いて、桜町小学校においては、6月26日(月)から本日30日(金)までを学校公開日とさせていただきました。公開日初日には、体育館で全校朝会を行い、私から、今週を中心に各小学校で行われている、長崎っ子の心を見つめる教育週間開催に至る経緯についての概略について話しました。その後、私自身の体験をもとにして、お父さんやお母さんを初めとするあなたの周りの人のためにも、また、あなたの後に続くかもしれない生命のためにも、あなたの命を大切にしてほしいこと、そして、同じように友達の命も大切にしてほしいと伝えました。

5日間の学校公開日においては、日頃の授業でのお子さんの様子だけでなく、給食や清掃活動、各学年で実施した体験活動などもご覧いただきましたが、いかがだったでしょうか。本年度の桜っ子教育週間についての感想やご意見、ご要望などがございましたら、学校までお知らせください。

桜ライフも充実しています!

各学年で取り組んでいる桜ライフ(総合的な学習の時間)が充実しています。今回は、3年生の校外学習についてお知らせいたします。3年生は、『「町はかせになろう!」〜発見!桜町の町じまん〜』に取り組んでおり、今月、市立図書館、歴史文化博物館、サントドミンゴ教会跡資料館を見学しました。市立図書館の見学では、日頃は見ることができないバックヤードの見学や大量の書籍の中から機械を使って見つける仕組みなどを見せていただくことができ、多くの驚きと発見があったようです。歴史文化博物館の見学では、「初めて訪れた歴史文化博物館では、たくさんの発見がありました。あらゆる所に椅子があり、高齢者の方が腰掛けられる工夫もありました。(〇〇〇〇さん)」と博物館の工夫に気づいたり、「眼鏡橋みたいなパズルがあって、上のピースを支えている下の土台を取っても、上のピース(橋)が崩れなかったのがすごいと思いました。(〇〇〇〇〇さん)」や「歴史博物館の方(学芸員)は、何でも知っていてすごいと思いました。また、歴史文化博物館には、不思議がいっぱいありました。(〇〇〇さん)」とひと・もの・ことに触れて、多くの感動を味わったりと、子どもたちにとって貴重な体験となりました。子どもたちは、今回の見学をとおして学んだことや調べたことを、壁新聞などにまとめていきます。どんな、振り返りになるか楽しみにしています。

最後になりましたが、市立図書館、歴史文化博物館、サントドミンゴ教会跡資料館の関係者の皆様には、ご多様な中にもかかわらず、桜っ子のために、貴重な体験活動を提供していただき、誠にありがとうございました。心から感謝申し上げます。今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。